

LA UNION EUROPEA IMPULSA LOS VINCULOS ENTRE EL COMERCIO Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE

La Comisión europea organizará dos talleres en comercio y desarrollo sostenible en San José, Costa Rica (25-26 abril), y Buenos Aires (28-29 abril), junto con la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). Cada taller reunirá cerca de 40 expertos en comercio de Latinoamérica entre representantes de gobierno, el sector privado y no gubernamental, así como a organismos internacionales. La intención es destacar las conexiones positivas entre la liberalización comercial y el desarrollo sostenible, especialmente en lo que se refiera a la lucha contra la pobreza.

Cómo pueden contribuir los acuerdos comerciales regionales al desarrollo sostenible? Cómo los acuerdos de comercio pueden fomentar negocios sostenibles? Y cómo pueden promover el uso sostenible de los recursos naturales?

Estas son apenas tres de las preguntas que serán planteadas en los talleres de la Comisión Europea en San José, Costa Rica (25-26 abril), y Buenos Aires (28-29 abril). La comisión Europea para organizar estos talleres se ha aliado con la Organización de Estados Americanos (OEA) y el programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA).

La Comisión Europea tiene la responsabilidad de negociar acuerdos comerciales entre el bloque comercial más grande de mundo y sus socios comerciales en Latinoamérica. La Oficina de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente de la OEA y la Unidad de Economía y Comercio del PNUMA tienen vasta experiencia en el área de comercio y desarrollo sostenible.

Cada uno de los talleres de dos días reunirá cerca de 40 expertos de toda Latinoamérica, incluyendo representantes del gobierno, el sector privado, no gubernamental y organismos internacionales. Las presentaciones y las discusiones se enfocarán en la mejor manera de calibrar los acuerdos comerciales para que estos generen no solo beneficios económicos, sino también ambientales y sociales.

Los talleres son parte del esfuerzo de la UE por enfatizar las conexiones positivas entre la liberalización del comercio y el desarrollo sostenible, especialmente en la lucha contra la pobreza. La UE cada vez se inclina más hacia la incorporación del desarrollo sostenible en el marco de los acuerdos de comercio que negocia con otros países. La UE sostiene que los acuerdos comerciales ofrecen numerosas oportunidades para incrementar el comercio en bienes producidos sosteniblemente, así como también de bienes y servicios ambientales

Así como la UE reconoce los aspectos positivos del libre comercio, también reconoce que la liberalización comercial no resulta automáticamente en beneficios ambientales y sociales. Es por ello que desde 1999 ha llevado a cabo análisis sistemáticos – conocidos como Evaluaciones de Impacto de Sostenibilidad - de los efectos potenciales de todas

sus negociaciones comerciales. Estas evaluaciones examinan las posibles consecuencias tanto para la UE como para sus socios comerciales. La UE desea utilizar sus negociaciones comerciales para prevenir la decaída de los estándares ambientales y sociales y aumentar la competitividad a corto plazo.

La Comisión Europea escogió el Hemisferio Occidental para los talleres dados los numerosos ejemplos de la integración regional en la región y por su interés en fortalecer las relaciones comerciales en la región. La UE ya tiene un acuerdo de libre comercio con Chile y actualmente esta negociaciones con MERCOSUR.

Los dos talleres forman parte de un amplio esfuerzo de la Comisión Europea por tratar con sus socios comerciales los temas de desarrollo sostenible en foros adicionales a las negociaciones comerciales e involucrar a la sociedad civil.